

Le Jardin du Presbytère

se dévoile



24 mai 2025
INAUGURATION



Avec une sensibilité qui honore son héritage et une vision tournée vers l'épanouissement contemporain, le jardin du Presbytère de Puteaux renaît sur les fondations d'une ancienne place pavée, offrant une oasis de quiétude et de verdure au cœur du quartier historique de la Ville.



S'étendant sur 1 300 m² aux abords vénérables de la Vieille Église communale **Notre-Dame-de-Pitié**, érigée en 1523, ce nouvel écrin s'inscrit avec élégance dans un réseau de squares, contribuant à tisser une trame de fraîcheur vitale pour les résidents, accessible à moins de 200 mètres de chaque habitation.

Puisant son inspiration dans la richesse des jardins médiévaux, où l'ornemental et l'utile s'entremêlaient harmonieusement, **ce nouveau jardin inauguré le 24 mai 2025 par Joëlle Ceccaldi-Raynaud, Maire de Puteaux**, se dévoile comme une mosaïque de sensations. Les topiaires y côtoient les plantes

aromatiques, délicatement cultivées dans des carrés surélevés en noisetier, tandis que des parterres fleuris et une promenade ombragée, préservant la majesté des arbres existants, invitent à la flânerie contemplative. Des bordures soigneusement taillées, une fontaine centrale, des assises en bois invitant au repos et des statues « putti » subtilement disposées ponctuent cet espace où l'histoire et **la nature dialoguent avec grâce.**

L'agencement des lieux a été pensé avec une intention claire : **magnifier l'approche de l'église et révéler progressivement la richesse du jardin.** Dès le par-





vis pavé, socle minéral de l'édifice sacré, une haie discrète ménage des ouvertures vers ce sanctuaire végétal. Le visiteur découvre alors une composition ordonnée, où parterres et cheminements s'agencent avec une logique douce. Le chemin principal, en forme de « U », invite à l'exploration, dévoilant des parcours secondaires aux textures et aux sonorités variées.



Le cœur du jardin palpite au rythme des carrés fleuris, baignés de soleil, où des topiaires basses et des floraisons estivales aux teintes pastel – blanc, rose et violet – exhalent des parfums délicats et attirent les abeilles. Non loin, des arbres florifères en cépée rétablissent une échelle intime, tandis que la vigne, écho au jardin originel du Presbytère, tisse un lien visuel avec l'église et offre une pro-

messe de dégustation. Les parterres mi-ombragés, dominés par la blancheur sereine des hortensias, se parent de feuillages amples et de floraisons odorantes, créant **une atmosphère de fraîcheur et de sérénité**. La promenade ombragée, serpentant sous la canopée des arbres séculaires, dévoile des perspectives subtiles et des **jeux de trompe-l'œil, invitant à la surprise et à la contemplation**. Les bancs disposés le long de ce cheminement offrent des haltes privilégiées pour admirer la richesse des massifs aux feuillages inattendus et aux floraisons blanches et parfumées.

En descendant vers **le quai de Dion-Bouton**, une haie de lauriers du Portugal et des osmanthes en boule introduisent un espace de curiosités, évoquant une voûte étoilée où les formes végétales dansent autour des floraisons saisonnières.

Au centre, **la fontaine**, source de vie et point focal du jardin, attire le regard. Son murmure apaisant se mêle au vert tendre des gazons et à la rigueur des bordures taillées,



offrant un miroir liquide à l'histoire de l'église. Non loin, le jardin des simples, hommage aux traditions médicinales et culinaires, juxtapose les plantes officinales, aromatiques et condimentaires aux rangs ordonnés de vignes, invitant à la déambulation, au toucher et à la cueillette.

Enfin, une touche d'enchantement local est apportée par la présence discrète des **Putti**, ces chérubins protecteurs de Puteaux, dont la légende séculaire est ici réinterprétée. Disposés au centre du jardin, répartis non loin de la fontaine, ces angelots joufflus veillent sur les lieux, éloignant les ondes négatives et insufflant un esprit de joie et de paix.

Plus qu'un simple aménagement paysager, le jardin du Presbytère se révèle ainsi comme un lieu de détente, de retraite spirituelle et de connexion avec la nature et l'histoire, un véritable cocon de convivialité et de sérénité au cœur de Puteaux.

